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Sachgebiet III                                                                                         Neumünster, den 20.08.2020 
Fachdienst 50 
- Seniorenbüro –                                       
 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung des Seniorenbeirats  
am 19.08.2020 im Neuen Rathaus 

 
 
Beginn:                                9.30 Uhr 
 
Ende:                                 11.40 Uhr 
 
Teilnehmende vom Seniorenbeirat: Holger Hammerich 

Hans Werner Pundt 
Luzie Andresen 
Dorothea Jahner 
Jens Ahrens 
Anette Albrecht  
Hans-Georg Stanull   
Hermann Nissen (ab 9.45 Uhr) 

 Manfred Willms  
 Ulf Heeschen 
 
nicht anwesend waren: Günter Schöbel 
 Hans Janzen 
 Abdul Koochi 
 
von der Stadtverwaltung:  Nele Dittmer/Seniorenbüro   
  Romi Wietzke/Seniorenbüro  
        
weitere Gäste: Frau Bühse/CDU (bis 10.30 Uhr) 
  Frau Dannenheiser/SPD (bis 10.30 Uhr) 
  Herr Voigt/Die Grünen (bis 10.30 Uhr) 
  2 Pressevertreter/-innen 
  Herr Lucht/SCCN 
  Frau Johannsen/SeniorenUnion 
  3 weitere Gäste 

    
Zu TOP 1:  Begrüßung, Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr Hammerich eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, 
dass die Einladung zu dieser Sitzung form- und fristgerecht eingegangen und der 
Seniorenbeirat mit 10 Anwesenden beschlussfähig ist.  

  
Zu TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird vom Seniorenbeirat genehmigt. 
  

Zu TOP 3: Beschlussfassung über die Niederschrift der Sitzung am 19.02.2020 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 

  
Zu TOP 4: Diskussion über die Wohnraumversorgung in Neumünster mit Vertretern der CDU, 

SPD und den Grünen 
Herr Hammerich begrüßt als Gäste der Rathausfraktionen Frau Bühse, Frau Dannen-
heiser und Herrn Voigt. Er zeigt auf, dass der Seniorenbeirat seine Wünsche zur 
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Wohnraumversorgung der Älteren in Neumünster in eine Stellungnahme zur Fort-
entwicklung des Wohnraumversorgungskonzeptes eingebracht hat und bittet die Gäs-
te um die Darstellung ihrer Zielrichtungen und Pläne. Themeninhalte sind dabei u.a. 
Anzahl und Standorte von Wohnungen, Bebauungspläne für freie Flächen im Stadt-
gebiet, Nutzung von ehemaligen Kasernengeländen und generationenübergreifende 
Wohnprojekte. Es schließt sich eine Diskussion zum Gesagten an. 
 

  
Zu TOP 5: Frau Dittmer/Seniorenbüro berichtet über neue Aktionen der zugehenden Senioren-

arbeit in Zeiten von Corona und ein Jahr „Neumünsteraner Hausbesuch“ 
Frau Dittmer gibt einen Einblick in ihre Arbeit der zugehenden Seniorenarbeit. Dabei 
erläutert sie u.a. die Anzahl der Hausbesuche, die abgefragten Themen und auch die 
Zugangswege zum Neumünsteraner Hausbesuch. Als  neue Projekte beschreibt sie 
die „Frühlingsgrüße“ von Neumünsteranern für die Bewohnenden zweier stationärer 
Pflegeeinrichtungen und den „Lostopf“ als Telefonaktion mit wechselnden Telefon-
partnern. Abschließend verteilt sie Info-Material dazu. 

  
Zu TOP 6: Drucksache 0590/2018/DS, Betrieb des Mehrgenerationenhauses Tungendorf 

(MGH) im Zeitraum 01.01.2021 bis 31.12.2028 und Berücksichtigung der neuen 
Förderrichtlinien des Bundes 
Der Seniorenbeirat nimmt die Drucksache zur Kenntnis und spricht sich für die Wei-
terführung des MGH aus, da dort aus seiner Sicht eine sehr gute und vielschichtige 
Arbeit geleistet wird. 

  
Zu TOP 7: Berichte aus den Ausschüssen und anderen Gremien 

 
Herr Heeschen berichtet aus einer Hauptausschusssitzung. 

 
Zu TOP 8: Beschlusskontrolle 

 
Es wird festgestellt, dass zu diversen Anträgen des Beirats noch keine Rückmeldun-
gen aus der Stadtverwaltung eingetroffen sind. Herr Hammerich will nachhacken. 
Ferner wird angeregt, die Beschlusskontrolle in einer  aktuellen Auflistung zusammen 
zu fassen und jeweils der Einladung beizufügen. 

  
Zu TOP 9: Anfragen von Seniorinnen und Senioren 

Es werden keine Anfragen gestellt. 
  
Zu TOP 10: Sonstiges und Mitteilungen 

 
Herr Heeschen zeigt auf, dass das Busunternehmen Peters seinen Betriebshof im 
Haart aufgibt. 
 
Herr Hammerich weist darauf hin, dass der Seniorenbeirat in diesem Jahr sein  
30-jähriges Bestehen hat. Da wegen der Corona-Pandemie derzeit keine große Fest-
veranstaltung durchgeführt werden kann, schlägt er vor, ein Pressegespräch mit meh-
reren Vertretern des Seniorenbeirats und dem Oberbürgermeister oder der Stadtpräsi-
dentin durchzuführen, in dem über die langjährige Arbeit und Funktion des Beirats 
und seine Erfolge berichtet wird. Dieser Vorschlag wird vom Gremium nicht unter-
stützt. Es wird beschlossen, am 21.10.2020 eine Jubiläumssitzung durchzuführen, zu 
der der Oberbürgermeister und die Stadtpräsidentin zum Halten von Festreden einge-
laden werden. Auch die letzten beiden Vorsitzenden Herr Fieroh und Herr Johannsen 
sollen zu dieser Sondersitzung eingeladen werden. 
Herr Hammerich wird ferner einen Artikel für das nächste Forum-Heft des Landes-
seniorenrates und für die Senioren-Redaktion des Holst. Couriers verfassen. 
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Mitteilungen der Verwaltung 
Frau Wietzke verteilt an alle Beiratsmitglieder die zwischenzeitlich vom Beirat er-
schienenen Presseartikel und das aktualisierte Info-Blatt „Mit uns barrierefrei unter-
wegs“ der Stadtwerke Neumünster. 
 

Herr Hammerich beendet die Sitzung und verabschiedet alle Beiratsmitglieder. 
 
 

 
                                                                                                                   Wietzke_____ 
       (Vorsitzender)        (Schriftführerin) 
 


